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令和６年第２回定例会

別 海 町 議 会 会 議 録

第４号（令和 ６年 ６月２７日）

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━

〇議事日程

日程第 １ 会議録署名議員の指名

日程第 ２ 特別委員会付託事件審査結果報告

（１）予算決算審査特別委員会付託事件

（町長提出議案第３８号、議案第３９号、議案第４

０号）

日程第 ３ 各議案の討論・採決

（１）予算決算審査特別委員会付託事件

（町長提出議案第３８号、議案第３９号、議案第４

０号）

（２）別海町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の

制定について

（町長提出議案第４１号）

（３）別海町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基

準を定める条例の一部を改正する条例の制定につい

て

（町長提出議案第４２号）

（４）別海町営住宅条例の一部を改正する条例の制定につ

いて

（町長提出議案第４３号）

（５）別海町地域振興住宅条例の一部を改正する条例の制

定について

（町長提出議案第４４号）

（６）工事請負契約の締結について（イーストタウン寿団

地公営住宅改修建築工事（４号棟））

（町長提出議案第４５号）

（７）工事請負契約の締結について（町道上春別原野５４

線舗装修繕工事）

（町長提出議案第４６号）

（８）工事請負契約の締結について（役場庁舎南西面外壁

改修工事）

（町長提出議案第４７号）

（９）工事請負契約の締結について（町道上風連地区１号

線改良舗装工事）
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（町長提出議案第４８号）

（10）工事請負契約の締結について（別海町酪農工場機器

更新外工事）

（町長提出議案第４９号）

（11）工事請負契約の締結について（町道泉川第１地区零

号線改良舗装工事）

（町長提出議案第５０号）

（12）財産の取得について（除雪専用トラック）

（町長提出議案第５１号）

（13）財産の取得について（スクールバス）

（町長提出議案第５２号）

（14）辺地に係る公共的施設の総合整備計画の策定につい

て

（町長提出議案第５３号）

（15）北海道後期高齢者医療広域連合規約の変更について

（町長提出議案第５４号）

（16）あらたに生じた土地の確認及び町の区域の変更（編

入）について

（町長提出議案第５５号）

日程第 ４ 発議第 ５号 ゼロカーボン北海道の実現に資する森林・林業・木材産業施

策の充実・強化を求める意見書案

日程第 ５ 発議第 ６号 根室海峡海域におけるロシア連邦トロール漁船に関する意見

書案

日程第 ６ 議員派遣の件

日程第 ７ 委員会の閉会中の継続調査の件

○会議に付した事件

日程第 １ 会議録署名議員の指名

日程第 ２ 特別委員会付託事件審査結果報告

（１）予算決算審査特別委員会付託事件

（町長提出議案第３８号、議案第３９号、議案第４

０号）

日程第 ３ 各議案の討論・採決

（１）予算決算審査特別委員会付託事件

（町長提出議案第３８号、議案第３９号、議案第４

０号）

（２）別海町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の

制定について

（町長提出議案第４１号）

（３）別海町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基

準を定める条例の一部を改正する条例の制定につい

て
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（町長提出議案第４２号）

（４）別海町営住宅条例の一部を改正する条例の制定につ

いて

（町長提出議案第４３号）

（５）別海町地域振興住宅条例の一部を改正する条例の制

定について

（町長提出議案第４４号）

（６）工事請負契約の締結について（イーストタウン寿団

地公営住宅改修建築工事（４号棟））

（町長提出議案第４５号）

（７）工事請負契約の締結について（町道上春別原野５４

線舗装修繕工事）

（町長提出議案第４６号）

（８）工事請負契約の締結について（役場庁舎南西面外壁

改修工事）

（町長提出議案第４７号）

（９）工事請負契約の締結について（町道上風連地区１号

線改良舗装工事）

（町長提出議案第４８号）

（10）工事請負契約の締結について（別海町酪農工場機器

更新外工事）

（町長提出議案第４９号）

（11）工事請負契約の締結について（町道泉川第１地区零

号線改良舗装工事）

（町長提出議案第５０号）

（12）財産の取得について（除雪専用トラック）

（町長提出議案第５１号）

（13）財産の取得について（スクールバス）

（町長提出議案第５２号）

（14）辺地に係る公共的施設の総合整備計画の策定につい

て

（町長提出議案第５３号）

（15）北海道後期高齢者医療広域連合規約の変更について

（町長提出議案第５４号）

（16）あらたに生じた土地の確認及び町の区域の変更（編

入）について

（町長提出議案第５５号）

日程第 ４ 発議第 ５号 ゼロカーボン北海道の実現に資する森林・林業・木材産業施

策の充実・強化を求める意見書案

日程第 ５ 発議第 ６号 根室海峡海域におけるロシア連邦トロール漁船に関する意見

書案

日程第 ６ 議員派遣の件
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日程第 ７ 委員会の閉会中の継続調査の件

○出席議員（１６名）

１番 市 川 聖 母 ２番 吉 田 和 行

３番 髙 橋 眞結美 ４番 伊 勢 徹

５番 貞 宗 拓 雄 ６番 宮 越 正 人

７番 横 田 保 江 ８番 田 村 秀 男

９番 小 椋 哲 也 １０番 外 山 浩 司

１１番 今 西 和 雄 １２番 松 政 勝

１３番 中 村 忠 士 １４番 佐 藤 雄

副議長 １５番 戸 田 憲 悦 議 長 １６番 西 原 浩

○欠席議員（ ０名）

○出席説明員

町 長 曽 根 興 三 副 町 長 浦 山 吉 人

教 育 長 相 澤 要 総 務 部 長 伊 藤 輝 幸

福 祉 部 長 干 場 みゆき 保健生活部長 小 川 信 明

産業振興部長 佐々木 栄 典 建設水道部長 外 石 昭 博

教 育 部 長 宮 本 栄 一 会 計 管 理 者 入 倉 伸 顕

病 院 事 務 長 三 戸 俊 人 農業委員会事務局長 川 畑 智 明

監査委員事務局長 竹 中 利 哉 総 務 部 次 長 寺 尾 真太郎

保健生活部次長 千 葉 宏 福 祉 部 次 長 谷 村 将 志

産業振興部次長 小 野 武 史 建設水道部次長 新 堀 光 行

建設水道部次長 田 畑 直 樹 生涯学習センター長他 福 原 義 人

総 務 課 長 寺 尾 真太郎 財 政 課 長 川 具 哉

総合政策課長 松 本 博 史 税 務 課 長 松 田 勝 広

西春別支所長他 小 村 茂 尾岱沼支所長他 大 坂 恒 夫

福 祉 課 長 石戸谷 友 絵 介護支援課長 高 橋 勇 樹

老人保健施設事務長 渡 辺 久 利 町 民 課 長 谷 村 将 志

環境生活課長 上 田 健 一 町民保健センター兼母子健康センター長 千 葉 宏

農 政 課 長 皆 川 学 水産みどり課長 小 野 武 史

商工観光課長 掘 込 美 穂 管 理 課 長 田 畑 直 樹

建築住宅課長 廣 島 静 治 事 業 課 長 佐 竹 和 仁

上下水道課長 新 堀 光 行 学務・スポーツ課長他 斎 藤 陽

学校教育課長他 池 田 卓 也 図 書 館 長 他 堺 啓

○議会事務局出席職員

事 務 局 長 干 場 富 夫 主 幹 木 幡 友 哉

○会議録署名議員

３番 髙 橋 眞結美 ４番 伊 勢 徹
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５番 貞 宗 拓 雄
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開議 午前１０時００分

──────────────────────────────────

◎開議宣告

○議長（西原 浩君） おはようございます。

ただいまから８日目の会議を開きます。

ただいま出席している議員は１６名であります。

定足数に達しておりますので、直ちに本日の会議を開きます。

本日の議事日程は、お手元に配付のとおりです。

──────────────────────────────────

◎日程第１ 会議録署名議員の指名

○議長（西原 浩君） 日程第１ 会議録署名議員の指名を行います。

会議録署名議員は、会議規則第１２６条の規定により議長において指名いたします。

３番髙橋議員。

○３番（髙橋眞結美君） はい。

○議長（西原 浩君） ４番伊勢議員。

○４番（伊勢 徹君） はい。

○議長（西原 浩君） ５番貞宗議員。

○５番（貞宗拓雄君） はい。

○議長（西原 浩君） 以上、３名を指名いたします。

──────────────────────────────────

◎日程第２ 特別委員会付託事件審査結果報告

○議長（西原 浩君） 日程第２ 特別委員会に付託しました議案の審査の結果を議題と

いたします。

ここでお諮りします。

予算決算審査特別委員会に付託し審査されました議案第３８号から議案第４０号までの

３件につきましては、全員をもって構成した予算決算審査特別委員会で審査を行ったこと

から、委員長の報告は省略したいと思います。

これに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、委員長の報告は省略することに決定しました。

──────────────────────────────────

◎日程第３ 各議案の討論・採決

○議長（西原 浩君） 日程第３ 各議案の討論・採決を行います。

令和６年度各会計補正予算の採決に入る前にお諮りします。

本件は、全議員で構成する予算決算審査特別委員会で、質疑、討論、採決が行われてお

りますので、討論は省略したいと思います。

これに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、令和６年度各会計補正予算の討論は省略することに決定しました。

それでは、令和６年度各会計補正予算の採決に入ります。
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初めに、議案第３８号令和６年度別海町一般会計補正予算を採決します。

本件は、予算決算審査特別委員会において、反対討論がされておりますので、起立によ

り採決いたします。

本案を原案のとおり決定することに賛成する議員の起立を求めます。

（賛成者起立）

起立多数であります。

したがって、議案第３８号は原案のとおり可決されました。

議案第３９号令和６年度別海町国民健康保険特別会計補正予算を採決します。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、議案第３９号は原案のとおり可決されました。

議案第４０号令和６年度別海町介護サービス事業特別会計補正予算を採決します。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、議案第４０号は原案のとおり可決されました。

議案第４１号別海町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定についての討論に

入ります。

討論ありませんか。

（「なし」の声あり）

討論を終わります。

これから採決いたします。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、議案第４１号は原案のとおり可決されました。

議案第４２号別海町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部

を改正する条例の制定についての討論に入ります。

討論ありませんか。

（「なし」の声あり）

討論を終わります。

これから採決いたします。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、議案第４２号は原案のとおり可決されました。

議案第４３号別海町営住宅条例の一部を改正する条例の制定についての討論に入ります。

討論ありませんか。

（「なし」の声あり）

討論を終わります。

これから採決いたします。
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本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、議案第４３号は原案のとおり可決されました。

議案第４４号別海町地域振興住宅条例の一部を改正する条例の制定についての討論に入

ります。

討論ありませんか。

（「なし」の声あり）

討論を終わります。

これから採決いたします。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、議案第４４号は原案のとおり可決されました。

議案第４５号工事請負契約の締結について（イーストタウン寿団地公営住宅改修建築工

事）の討論に入ります。

討論ありませんか。

（「なし」の声あり）

討論を終わります。

これから採決いたします。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、議案第４５号は原案のとおり可決されました。

議案第４６号工事請負契約の締結について（町道上春別原野５４線舗装修繕工事）の討

論に入ります。

討論ありませんか。

（「なし」の声あり）

討論を終わります。

これから採決いたします。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、議案第４６号は原案のとおり可決されました。

議案第４７号工事請負契約の締結について（役場庁舎南西面外壁改修工事）の討論に入

ります。

討論ありませんか。

（「なし」の声あり）

討論を終わります。

これから採決いたします。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）



- 9 -

異議なしと認めます。

したがって、議案第４７号は原案のとおり可決されました。

議案第４８号工事請負契約の締結について（町道上風連地区１号線改良舗装工事）の討

論に入ります。

討論ありませんか。

（「なし」の声あり）

討論を終わります。

これから採決いたします。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、議案第４８号は原案のとおり可決されました。

議案第４９号工事請負契約の締結について（別海町酪農工場機器更新外工事）の討論に

入ります。

討論ありませんか。

（「なし」の声あり）

討論を終わります。

これから採決いたします。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、議案第４９号は原案のとおり可決されました。

議案第５０号工事請負契約の締結について（町道泉川第１地区０号線改良舗装工事）の

討論に入ります。

討論ありませんか。

（「なし」の声あり）

討論を終わります。

これから採決いたします。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、議案第５０号は原案のとおり可決されました。

議案第５１号財産の取得について（除雪専用トラック）の討論に入ります。

討論ありませんか。

（「なし」の声あり）

討論を終わります。

これから採決いたします。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、議案第５１号は原案のとおり可決されました。

議案第５２号財産の取得について（スクールバス）の討論に入ります。



- 10 -

討論ありませんか。

（「なし」の声あり）

討論を終わります。

これから採決いたします。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、議案第５２号は原案のとおり可決されました。

議案第５３号辺地に係る公共的施設の総合整備計画の策定についての討論に入ります。

討論ありませんか。

（「なし」の声あり）

討論を終わります。

これから採決いたします。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、議案第５３号は原案のとおり可決されました。

議案第５４号北海道後期高齢者医療広域連合規約の変更についての討論に入ります。

討論ありませんか。

（「なし」の声あり）

討論を終わります。

これから採決いたします。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、議案第５４号は原案のとおり可決されました。

議案第５５号あらたに生じた土地の確認及び町の区域の変更（編入）についての討論に

入ります。

討論ありませんか。

（「なし」の声あり）

討論を終わります。

これから採決いたします。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって議案第５５号は原案のとおり可決されました。

──────────────────────────────────

◎委員会負託省略の議決

○議長（西原 浩君） ここでお諮りします。

本定例会に提出されております発議第５号及び発議第６号の２件については、会議規則

第３９条第３項の規定に基づき、委員会の付託は省略したいと思います。

これに御異議ありませんか。
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（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、発議第５号及び発議第６号の２件については、委員会の付託は省略するこ

とに決定いたしました。

──────────────────────────────────

◎日程第４ 発議第５号

○議長（西原 浩君） 日程第４ 発議第５号ゼロカーボン北海道の実現に資する森林・林

業・木材産業施策の充実・強化を求める意見書案を議題といたします。

内容について説明を求めます。

○１５番（戸田憲悦君） 議長。

○議長（西原 浩君） １５番戸田議員。

○１５番（戸田憲悦君） はい。

ゼロカーボン北海道の実現に資する森林・林業・木材産業施策の充実・強化を求める意

見書案の内容について御説明申し上げます。

本道の森林は、全国の森林面積のおよそ４分の１を占め、地球温暖化防止や国土の保全、

林産物の供給等の多面的機能の発揮が期待されており、これらの機能を十分に発揮させる

ためには、森林資源の循環利用を進める必要があります。

全国一の森林資源を有する北海道において、本町と道が連携し、２０５０年カーボン

ニュートラルの実現に向け、伐採後の着実な植林による森林の若返りや、長期間炭素を固

定する木材利用の促進、化石燃料の代替となる木質バイオマスの利用促進など、森林吸収

源対策を積極的に推進する責務を担っております。

本町をはじめ、道内各地では、森林資源の循環利用に向け、森林整備事業や治山事業な

ど国の事業を活用し、植林・間伐や路網の整備、優良種苗の安定供給、山地災害の防止、

木造建築物の整備、森林づくりを担う人材の育成など、様々な取組を進めてきたところで

あります。

本道の森林を将来の世代に引き継ぎ、環境への負荷の少ない循環型社会を形成するため

には、活力ある森林づくりや道産木材の利用、防災・減災対策を一層進め、ゼロカーボン

北海道の実現に資する森林・林業・木材産業施策の充実・強化を図ることが必要でありま

す。

よって、国においては、次の措置を講ずるよう強く要望いたします。

１ 地球温暖化や山地災害の防止など、森林の多面的機能を持続的に発揮させるため、

適切な間伐や、伐採後の着実な植林の推進に必要な森林整備事業予算や、防災・減災対策

の推進に必要な治山事業予算を十分に確保すること。

２ 森林資源の循環利用を推進するため、成長が早く形質の優れたクリーンラーチなど、

優良種苗の安定供給、ＩＣＴ等の活用によるスマート林業の推進、木材加工・流通体制の

強化、建築物の木造・木質化や木質バイオマスの熱利用の促進などによる道産木材の需要

拡大、外国人材も含めた森林づくりを担う人材の育成・確保などに必要な支援を、充実・

強化すること。

発議第５号ゼロカーボン北海道の実現に資する森林・林業・木材産業施策の充実・強化

を求める意見書案。

上記の議案を、別紙のとおり別海町議会会議規則第１７条第１項及び第２項の規定によ

り、提出いたします。
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令和６年６月２７日、別海町議会議長、西原浩殿。

提出者、別海町議会議員、戸田憲悦。

賛成者、同小椋哲也、同今西和雄、同佐藤 雄、同外山浩司。

なお、意見書の朗読について、先ほどの提案理由と同様のため、割愛をいたします。

以上、地方自治法第９９条の規定により、意見書を提出する。

令和６年６月２７日、北海道野付郡別海町議会議長、西原浩。

意見書提出先、衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、財務大臣、総務大臣、文部科

学大臣、農林水産大臣、経済産業大臣、国土交通大臣、環境大臣、復興大臣。

以上であります。

御審議の上、議員各位の御賛同により、御決定賜りますよう、よろしくお願い申し上げ

ます。

○議長（西原 浩君） 発議第５号の内容説明が終わりましたので、本件の質疑を行いま

す。

質疑に入ります。

（「なし」の声あり）

質疑を終わります。

これから討論に入ります。

討論ございませんか。

（「なし」の声あり）

これで討論を終わります。

これから採決いたします。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、発議第５号は原案のとおり可決されました。

──────────────────────────────────

◎日程第５ 発議第６号

○議長（西原 浩君） 日程第５ 発議第６号根室海峡海域におけるロシア連邦トロール漁

船に関する意見書案を議題といたします。

内容について説明を求めます。

○１１番（今西和雄君） 議長。

○議長（西原 浩君） １１番今西議員。

○１１番（今西和雄君） はい。

根室海峡におけるロシア連邦トロール漁船に関する意見書案の内容について、御説明申し

上げます。

我が国固有の領土である北方領土に隣接した根室海峡海域においては、昭和６３年頃よ

り、ロシア連邦トロール漁船による操業が始まって以来、当該海峡のスケトウダラ資源が激

減しており、羅臼地区においては、減船や休漁などの自主的な漁業再編対策を余儀なくされ

てきたところであります。

また、近年は、羅臼地区のみならず、標津や野付地区においても、スケトウダラやコマ

イ、カレイなどの沿岸資源に大きな影響が見られ、これ以上資源が減少した場合、根室海峡

海域で操業する漁業者の経営が成り立たなくなるばかりか、漁業を主産業として発展してき
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た地域の産業構造そのものも崩壊につながる極めて重大な局面を迎えております。

さらに、平成１０年からの長きにわたり、操業が行われてきた北方四島周辺水域における

安全操業は、これまでロシア連邦トロール漁船による漁具被害が相次いで発生する中、操業

を続けてきたが、令和５年１月以降、枠組み協定に基づく、政府間協議が行われないことに

より、出漁すらかなわない状況が続いており、漁業者の経営はもとより、水産加工や流通な

どの関連産業を含む地域経済への一層の影響が危惧されています。

これまで、毎年、地元から国に対して申入れが行われているが、依然としてロシア連邦ト

ロール漁船の操業が行われており、特に昨年は、スケトウダラやコマイの産卵期を含む３月

から４月の延べ操業隻数が過去３０年で最多となるなど、沿岸資源の減少に拍車をかける極

めて憂慮すべき事態となっております。

よって、国においては、根室海峡海域で操業する漁業者の安定的な経営の継続はもとよ

り、漁業を主産業とする地域経済の存続に向け、当該海域におけるロシア連邦トロール漁船

操業の抑制など実効ある措置が早期に行われるよう強く要望するものであります。

発議第６号根室海峡海域におけるロシア連邦トロール漁船に関する意見書案。

上記の議案を、別紙のとおり別海町議会会議規則第１４条第１項及び第２項の規定により

提出します。

令和６年６月２７日、別海町議会議長、西原浩殿。

提出者、別海町議会議員、今西和雄。

賛成者、同小椋哲也、同戸田憲悦、同佐藤 雄、同外山浩司。

なお、意見書の朗読については、先ほどの提案理由と同様のため割愛いたします。

以上、地方自治法第９９条の規定により意見書を提出する。

令和６年６月２７日、北海道野付郡別海町議会議長、西原浩。

意見提出先、衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、外務大臣、農林水産大臣、沖縄及

び北方対策担当大臣。

以上であります。

御審議の上、議員各位の御賛同により、御決定賜りますよう、よろしくお願いいたしま

す。

○議長（西原 浩君） 発議第６号の内容説明が終わりましたので、本件の質疑を行いま

す。

質疑に入ります。

（「なし」の声あり）

質疑を終わります。

これから討論に入ります。

討論ございませんか。

（「なし」の声あり）

これで討論を終わります。

これから採決いたします。

本案は原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、発議第６号は原案のとおり可決されました。

──────────────────────────────────
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◎日程第６ 議員派遣の件

○議長（西原 浩君） 日程第６ 議員派遣の件を議題といたします。

内容については、お手元に配付のとおりであります。

お諮りします。

議員派遣については、お手元に配付のとおり派遣することに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、お手元に配付のとおり派遣することに決定いたしました。

──────────────────────────────────

◎日程第７ 委員会の閉会中の継続調査の件

○議長（西原 浩君） 日程第７ 委員会の閉会中の継続調査の件を議題といたします。

各委員長から委員会において調査中の事件について、会議規則第７５条の規定により、お

手元に配りました申出書のとおり、閉会中の継続調査の申出があります。

お諮りします。

各委員長から申出のとおり、閉会中の継続調査とすることに御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

したがって、各委員長からの申出のとおり、閉会中の継続調査とすることに決定いたしま

した。

――────────────────────────────────

◎閉会宣言

○議長（西原 浩君） これで本日の日程は全て終了いたしました。

会議を閉じます。

令和６年第２回別海町議会定例会を閉会いたします。

閉会 午前１０時３６分

――────────────────────────────────

◎町長挨拶

○議長（西原 浩君） 町長挨拶。

○町長（曽根興三君） 第２回町議会定例会閉会に当たりまして、一言御挨拶を申し上げ

ます。

議員の皆様方におかれましては、４日間にわたりまして、慎重な御審議をいただき、ま

た、補正予算につきましても、いろいろな御意見が出たこともしっかり受け止めて、慎重

に行政執行を進めてまいりたいと考えております。

閉会に当たりまして６点ほど御報告を申し上げます。

まず初めに、尾岱沼地域の地域密着型介護施設の運営についてでございます。

地域密着型介護サービス愛遊夢（あゆむ）という施設でございますけれども、これは東

部地域に唯一の高齢者施設として、令和５年３月から尾岱沼地区において運営をしている

ところでしたけれども、先般事業者から、利用状況など総体的な運営方法を調整し、現行

の小規模多機能型居宅事業、これを、併設事業であります特別養護老人ホーム事業、こち

らへ移行したい旨の申出がありました。

町としましては、今後も安定的に運営を続けてもらわなければならない施設であるこ

と、そして、町内における特別養護老人ホーム入所希望者がまだ多数いるというような状
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況などから、移行の申出を受理し、北海道との移行手続を進め、この度、７月からの移行

が正式に決まったところでございます。

地域の皆様、利用者の皆様方には大変御迷惑をおかけするとともに、御心配をおかけし

ていることとは思いますけれども、事情を御理解と御協力していただきますよう、よろし

くお願い申し上げます。

なお、開設時に受けました小規模多機能部分の補助金、これについての取扱いについて

は、今後、事業者と、それから道との調整をしていくことが必要となってきております。

２点目は、認定こども園中西別幼稚園の閉園についてでございます。

御承知のとおり、中西別小学校、中学校は今年度で閉校し、令和７年度からは、別海中

央学校区へ統合します。

中西別幼稚園につきましても、令和７年度の在園児や入園児、これらが見込めないこと

が調査において判明をしております。

この調査結果を踏まえまして、ＰＴＡ並びに中西別連合町内会長から、閉園することが

望ましいとの意見を受けましたので、中西別幼稚園についても、令和６年度での閉園に向

けて準備を進めているところでございます。

３点目は、７月１８日から２６日の間で実施されます予定の日米共同訓練、名称は、オ

リエントシールド２４についてでございます。

本訓練は、日米同盟の抑止力、対処力の強化を図ることを目的として、主に近畿地方で

実施される予定でございますけれども、矢臼別演習場においても、陸上自衛隊の１５５ｍ

ｍ榴弾砲などのほか、米陸軍及び米海兵隊の高機動ロケット砲システム、ハイマースです

けども、これによる共同実射訓練が予定されております。

また、計根別着陸場におきましても、ハイマースを積載しましたＣ－１３０輸送機、こ

れによる離着陸訓練が予定されていることとともに、人員及び物資の輸送にも使用される

予定でございます。

参加規模は、陸上自衛隊が約３５０名、そして、米陸軍と米海兵隊合計が約８０名と

なっております。

本訓練については、昨年１０月に実施されました日米共同訓練、名称はレゾリュート・

ドラゴン２３でございますけど、これにつきまして、計根別飛行場を使用する訓練となる

ことから、西春別地域の周辺における影響を確認する必要があるために、昨年と同様に、

訓練期間中は現地に職員を待機させるなどして、対応をしっかりしていきたいと考えてお

ります。

なお、訓練の概要は、議員の皆様方をはじめ、関係機関や周辺住民へお知らせするほ

か、町ホームページ等による公表をしっかりと行うとともに、今後チラシの新聞折り込み

等についても行う予定でございます。

４点目はホッカイシマエビ漁についてでございます。

昨年の秋漁は、資源保護のため禁漁となっておりますけれども、先週２０日に開かれま

した漁協理事会において、今年度の夏漁の操業が決定しまして、２４日からという予定で

したけれども、天候不順のため、２４日、２５日は中止となりまして、昨日から漁が始ま

りました。

皆さんも、報道等のニュースで、御存じかと思いますけれども、漁期につきましては７

月１６日までとなっておりまして、漁獲量、総量でございますけど、これにつきまして

は、昨年と比較しまして１トンほど少ない、概ね１０トンの予定でございます。
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５点目は、河﨑秋子さんへの、町民栄誉賞贈呈と町民向けの講演会の開催についてでご

ざいます。

第１７０回直木賞を受賞されました河﨑秋子さんへの町民栄誉賞の贈呈と、それから川

崎さんに講師を引受けいただく町民向けの講演会、これを８月の１１日に開催する運びと

なりました。

議員の皆様方にも改めて御案内をさせていただきますので、よろしくお願い申し上げま

す。

それでは最後に、１０月６日に開催する予定の第４６回のパイロットマラソンについて

でございます。

今年は高校生以上を参加対象としますフルマラソン、それと小学校４年生以上を参加対

象とします５キロマラソン、これに加えまして、新たに、もう少し低学年であります小学

校１年生から３年生までを対象としました、距離が２．１９５キロ、この種目を新たに設

けて開催する予定でございます。

この新たな種目は、保護者の方も一緒に走ることができますので、たくさんの方に参加

をいただき、パイロットマラソンを盛り上げていただければと、そんなふうに考えており

ます。

また今年も、秋味鍋の提供や、大会終了後にコミュニティーセンターにおいて、焼き肉

バーベキュー等を囲む交流会を開催する予定でございます。

ランナーはもちろんボランティアの方々も安心して参加できるように、大会実施に向け

て、準備を進めてまいりますので、議員各位におかれましても、参加、応援等をよろしく

お願い申し上げます。

さて、町内では、いよいよ産業活動が本格化する時期を迎えておりますけれども、豊

作、豊漁を期待するところでありますけれども、今申し上げましたように水産資源の心

配、そして農作物の天候不順等も、心配はいろいろありますけれども、作業中の事故、そ

れから交通安全等に心がけまして、事故防止や交通安全に心がけまして、どうか１年間無

事に皆さん、生活していただけることをお願いしていきたいし、切に願っていると思って

おります。

最後に今後の日程でございます。

工事請負契約等に関わる臨時議会でございますけど、これを７月の２９日に招集させて

いただく予定でございます。

今後、決まりましたら御案内をさせていただきますので、皆様方の御出席をよろしくお

願い申し上げます。

以上、定例会閉会に当たっての御挨拶とさせていただきます。

大変ありがとうございました。

○議長（西原 浩君） 以上で終わりです。

皆さん大変御苦労さまでした。
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上記は、地方自治法第１２３条の規定により会議の次第を記載したものであ

る。

令和 年 月 日

署 名 者

別海町議会議長

議 員

議 員

議 員


